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На выставке

ДЕЛОВОЙ НАКАЗ КОМСОМОЛЬЦЕВ
Д в а  дня продолж алась XVI от

четно-вы борная конференция ком
сомольской организации наш его 
института. Д елегаты  заслуш али  и 
обсудили отчетный д о к л ад  секре
тар я  комитета В Л К С М  тов. Б е 
лоногова, подробно осветивш его 
м ногообразную  и разносторонню ю  
деятельность комсомол ьцев-полн- 
техников з а  отчетный год. П ри ве
денны е докладчиком  цифры и 
ф акты  явились ярким д о к азател ь
ством того, что организация 
В Л К С М  наш его института, р або 
таю щ ая под непосредственным 
руководством партийной органи
зации, является боевым а ван гар 
дом  молоды х политехников, н а 
деж ны м  помощ ником парторгани
зации и дирекции в выполнении 
больш их задач , поставленны х пе
ред нами партией и правитель
ством.

О днако, наряду  с этим в д е я 
тельности комсомольской органи
зации института имел место и ряд 
серьезны х недостатков. О них го
ворили делегаты , вы ступавш ие в 
прениях. П ринципиально, с ком со
мольской непримиримостью  вскры 
вая  недочеты в работе ком сом оль
ского актива, они одновременно 
указы вали  пути их исправления, 
д авал и  новому составу комитета 
В Л К С М  деловы е, содерж ательны е 
советы.

Работать 
с перспективой

О вопросах академ ической у с 
певаемости студентов говорил д е 
легат  конференции тов. Душ енов. 
Он отметил, что комитет В Л К С М  
еще недостаточно боролся за  вы
сокую успеваемость, секторы  к о 
митета работали раздробленно, 
подчас не имея перед собой ясной 
перспективы. Тов. Д уш енов гово
рил о том, что новому комитету 
комсомола необходимо лучш е п л а 
нировать работу комсомольской 
организации в  борьбе за отли ч
ные знания, создавать такие п л а 
ны, чтобы по ним могли обр азц о 
во строить свою работу ф аку ль
тетские бю ро В Л К С М , комсо- 
группорги.

Этому ж е  вопросу было посвя
щено и вы ступление тов. П ивова- 
рова. Он отметил, что комитет 
В Л К С М  и ф акультетские бюро 
слабо контролировали выполнение 
своих реш ений по повышению а к а 
демической успеваемости.

На уровень
новых задач

М ногие вы ступавш ие говорили 
о необходимости дальнейш его по
выш ения уровня идейно-полити
ческого воспитания молодежи ин
ститута.

Д ел егат  тов. Ф илиппов у казал  
на ряд  недостатков в работе к а 
ф едр  социально-эконом ических 
•наук. О н указал , что преподава
тели  этих каф едр подчас поль
зую тся ф актам и давно прош ед
шего 'времени. О д н ако  вся  ж изнь 
наш его го сударства , всемирно- 
исторические успехи советского 
народа н астоятельн о  требую т, что 
бы цифры и примеры, которыми 
оперирую т преподаватели, систе
матически обновлялись.

Работе агитаторов бы ло посвя
щено вы ступление делегата  тов. 
Гуревич. К ом итет В Л К С М  не д ает  
толковых, ясных указаний  по 
практике агитационной работы , 
тем д л я  проведения бесед в груп
п ах  нет.

Д ел егаты  у к азал и  на необходи
м ость прилож ить в се  силы к 
дальнейш ем у повышению идейно
го воспитания м олодеж и , под
нять  эту  работу на уровень но
вых требований, новых задач .

Больше помощи 
научному обществу

—  У нас, —  с к а за л  делегат  
тов. Райгородский, —  со здан  р а 
диотехнический круж ок, ОН ; об '-

К итогам  работы 
X V I отчетно-выборной 

комсомольской конференции 
наш его института

Он отметил, что ещ е не каж ды й 
комсомолец института стал  зн ач 
кистом ГТО. Комитет В Л К С М  не 
добился того, чтобы ф изкультура 
и спорт стали  у нас  в институте 
массовым явлением. К аж д ы й  ком
сомолец д о л ж ен  стать физкуль- 

еднняет  250 человек. О днако сек - т Урником.
тор  Н Т О  ком итета комсомола д.елегат то в . Петров, рассказав 
плохо пом огает ^ м у . С тарш екурс- боЛ ъш т  работах проделанны х 

д л я  руководства студенте- ком сам ольцам и ш  строительстве 
ским круж ком  не вы делены , учеб- стадиона, справедливо  указал , 

что эту  стройку сейчас отдали 
«на откуп» отдел у  капитального 
строительства, которы й п род ол
ж ает  работу м едленно и плохо.

ная и  лабораторная б аза  для  з а 
нятий слабо  подготовлена.

О недостаточном  внимании к о 
митета В Л К С М  к работе  науч
ного студенческого  общ ества го
ворили и другие д ел егаты . Тов.
Д ьяч ен к о  рассказал , что один из 
круж ков, насчитываю щ ий 50 
членов, ю тится © 18-мет роз ой
ком нате, приборов д л я  Д М  элементы, ф орм ализм а, « е ю щ и е  
зд есь очень м ало. Д е л егат  тов. ____ J ' J '  п п ы м

Принял решение — ■ 
выполни

М ногие делегаты  указы вали  на

Т елеш ев, справедливо отмети» место :В Работе комитета В Л К С М ,
что комитет В Л К С М  сам оустра- Та1<; т о в ' К олосов отметил, что
л и л ся  от  участия в  работе н ау ч . ^ П а * г ^ Т о м и т е т ' В Л К С М  
ного студенческого  общ ества, по- ’ 4

советовал  новому составу  ком и
тета реш ительно изж ить  © своей 
практи ке формализм в дел е  руко
водства научным общ еством.

Крепче связь 
с производством

—  Комсомольцы  института, —  реш ения д о  ком сом ольцев и

В К А Н У Н  ЗЗ-й годовщ ины  В еликого  О ктября в нашем ин
ституте о ткры лась  вы ставка, посвящ енная творческому 

со друж еству  учены х-политехников с предприятиями стр ан ы  и 
Л енинграда.

О собое место на вы ставке отведено участию  коллективе! ин
ститута в оказании  помощ и сталинским новостройкам на Волге, 
Д нет>е и А м у-Д арье. Н а больш ой красочной к арте  наш ей стра
ны вывеш енной у входа в  актовы й зал , ярко показаны те  из
менения, которы е произойдут в  стране с выполнением грандиоз
ных сталинских  планов преобразования Родины . Д окум енты , вы
ставленны е на стен д ах , рассказы ваю т о  больш их работах, к о 
торые выполняю т д л я  новостроек ученые-политехники.

В ы ставка, посвящ енная творческом у содруж еству , вы зы вает 
больш ой интерес у посетителей института. У ж е получены зая в 
ки н а  посещ ение вы ставки о т  ряда предприятий и учреж дении 
Выборгской стороны . * * *

На снимке: у стендов выставки
Ф ото С. Ш умковане всегд а  правильно о тд ел яет  пер

востепенны е вопросы от второсте
пенных.

В ажный вопрос поднял делегат  
тов. (Бородин. Отметив, что коми
тет В Л К С М , принимая больш ое 
количество различны х решений, 
не всегда, однако , доводит эти

не
рассказал  дел егат  тов. Л ан- контролирует их выполнения, ^  ‘ ли на"' о ' ̂ ма ркоизме в вопросах экономического ф акультета  за- 
ской, —  организовали  группы по 0 1 1  Дает совет комитету —  при- Яо ,гкш на,ния [восприняты профес- слуш ало  д о к л ад  профессора В. М. 
со др у ж еству  с  производством. Од- ним ать поменьш е решении, но , .преподавателями и аспи- К адачигова  о  зад ачах  социально- 
нако  комитет В Л К С М  не провел больш е заботиться  об их деи- DaHTa ’ ;Ш1ЖенерНО-Экономическо- экономических каф едр, вы текаю - 
ни одн ого  совещ ания руководите- ственности, перенести всю  работу ‘ (Ка к ул ьтвта  к ак  крупнейш ий т и х  из последних работ товарищ а 
л ей  этих групп, ни одного сем и- в ком сом ольскую  группу. вклат, в м арксистско-ленинскую  С талина, и о направлениях пере
г а р а . В ообщ е комитет не дал  точ- 0 5  этом ж е  говорили и тт. Д е - теорию, к ак  праздник всей совет- стройки научно-исследовательской

Впереди— упорная работа
Изучение трудов товарища Сталина по языкознанию 

на инженерно-экономическом факультете
Г ениальны е работы товарищ а ние У ченого совета инж енерно

ного направления работе групп _____ „ г ___
со друж ества , и многим из нас до  ’ г УРииенко>
сих пор  не ясно, каким и ж е во- другие, 
просасми долж ны  заним аться  эти
группы. Новый состав

Он ж е  остановился на вопро-

М елехов и

сах  участия студентов на строн- комитета

ской п а у к и :  Н овы е труды  и учебной работы. Д о к л а д , «асы -
товарищ а С талина явились д л я  ш енный конкретны ми советам и по
нас программой перестройки и ко- перестройке работы  на ф акул
репного улучш ения всей научно- т е т е . вы звал  больш ой интерес
исследовательской  и учебно-про- участников заседания. В его  оо-
изводственной работы, программой суж дени и  приняли V ^ e n ie  д<о ;ен

-г -  дальнейш его, е щ е  более глубоко- А. С. К онсон, пр,д1к л а )р  В^
ках сельских ГЭС. Н е всегда  на П осле всестороннего обсуж де- го усвоения теории и истории Болотов, доцент С. А. Ф и н а л ь
этих стройках был надлеж ащ ий ния д о к л ад а  конференция гаризна- больш евизма. ш теин- профессор О И  Н епорент
порядок. Об этом ж е  говорил  в л а  або ком итета В Л К С М  удо- Hn nniwPOT((mi чяоегп„ и„  ка- ? 0 Цн ч г К ‘ « Велнк<ш ов- доценТ
своем  вы ступлении и дел егат  R _ '  ппи^ „ ч  П т ш я п  прш р- Н а  СОБМесТИОМ заседании ка  д  н .  Климов.
А лександров, отметивший, что ко- направленное на дальнейш ий (1)едр м арксизм а-ленинда^а и по- ,  Советом ф акультета  принято
мптет ВЛКСМ  уделял мало вни- Г с о м \\Г о Г Г < £  S T S S S n ’ S S S S o S "  в " “ м  Р^в^рнутое решение о содержа-
мания работе ком сом ольцев на ты ,в пнституте> д ел егаты  тайны м  « Ж т п  товп-оишл »««* формах н направлениях пе-
строительстве  сельских электро- голосова11ием избралн н0,вы й с0-  К адачигова < ^ о о т ы  товарищ а ресТ[Х)йки всей научно-исследо-
станции. комитета из 15 человек- С талин а  °  м арксизме в  вопросах ,вательской  и учебно-педагогиче-

а с  г- i  ТА п  язы кознания и задачи  каф едр со-О необходим ости больш е уде- А. Белоногов, Е. Ф едорин, Ю. Д у- ской работы  на каф едрах.
л я ть  внимания вопросам творче- ш енов, Л . П етров, М. М иселев, с  иитаое- В тот -ж е  деиЬ рЯД войросов по
ского со д р у ж ества  с  ,произвол- Н . Я ковлев, М. К ац , В. Пивова- со7 ^ ч а H0B™ 3 п о ч о ж еш я  в перестройке научно-исследователь-
ством и работе  студен тов  н а  ров, Д . Л ебедев , Т. Ермолина, т е Г и и  вы яви  Утые скои  11 педагогической р а? ТЫ ®
новостройках говорили т а к ж е  Ю. И саев , И. К олосов, П. Гури- Сталиным я так ж е  т е  свете  труД0В т0варищ а С талииа
тт. О всянников, М игачев, Ж у - ненко В М ерепиш ев Ю С ере- товаРИЩ6М Сталиным, а так ж е  тс  язы кознанию  о бсудила  и  к а-
р а в л е в  н другие. б л и н к о в  ' т е р е ” ' ЩеВ' <ЛРе направления, по которым долж на ф эко н а !лш „ маш инострое-

ореников- быть произведена перестройка на- ^  П рннят развернуты й план
Каждый комсомолец —  Н а первом организационном за- учной работы и учебного процес- к0нкретных мероприятий по пере-

седании секретарем  ком итета са  “ а каф едрах. Этому ж е .вопро- смот,ру программ курсов, планов

В Л К С М  избран тов, А. Б е л о н е  " E  "  Z 3 S S  ™ * ч '10: ,к с л е ^ ™ 1 " 1
физкультурник

В ы ступление делегата  тов. К аз- В Л К С М  избран тов. А. *^елоно сем естре собрание партийной ^ л е н и ю  идейно-воспитательной
начеева бы ло  посвящ ено вопросам гов» зам естителем  тов. Ь . Фе- грулпы  экономических кафедр, 
развития ф изкультуры  и спорта , дорин. в  октябре  расш иренное заседа-

В Е Ч Е Р А  О Д Н О Г О  А Г И Т П У Н К Т А
К а к  то лько  наступает 

вечер, у входа  в  дом  
№  65, что на Л есном

Н А В С Т Р Е Ч У  ( В Ы Б О Р А М  
В М Е С Т Н Ы Е  С О В Е Т Ы

докладом  на тему: «С та
л инская  внеш няя поли
ти к а  —  политика мчра» 
вы ступил преподаватель

работы среди  студентов.
Н едавно д е к ан ат  и партбюро 

ф акультета  провели специальны й 
семинар д л я  профессоров, препо
давателей  и аспирантов, посвя
щенный вопросу «Значение работ 
товарищ а С талина о  марксизме в 
вопросах язы кознания д л я  со вет
ской экономической науки».

По решению партбю ро ф а к у л ь 
тета  коммунисты —  преподавате
ли  каф ед р  м арксизм а-ленинизм а, 
политической экономии и специ-

каф едр  
оказании помо

щи каф едрам  технических ф а 
культетов в изучении последних 
тр у до в  товарищ а С талина.

К аж д ая  новая работа товарищ а 
С талина является  величайш ей си-

проспекте, яр к о  вспы- дящ ихся врачом  14-й году  в санаториях, н а  иаш его  ' института тов.
хивает светящ аяся  поликлиники Н адеж д ой  курортах , в дома.х от- Вишняков- П о с л е  его
надпись: « А гитпункту  П авловной Овечкиной, ды ха. М иллионные сред- агита  ирк).

есятки из ирателеи  О коло 150 студентов, ства о тп у ск ает  государ- ;Вели на эту  б е с е - 1; альны х  экономических
и 2 1 -го избирательны х р а б0 чих, служ ащ их, до - ство на строительство участках . • примут участие в  оказг
у частков Выборгского м охозяек слуш али ее  новых яслей, детских АЫ уна , щ у у
района, среди которы х и н тересны -3 1 со д ер ж а - садов, больниц, родиль- 3  этом  м есяце агит-
нем ало политехников, хельный рассказ. ных домов. Т олько  в  пункт проведет для
П Я Ж :  Тов. Овечкина расска- этом лечебная и избирателей  много дру-
да , чтооы послуш ать з а  з а л а  избирателям  о  р а - оздоровительная сеть гих интересны х меро- ..................  ..................  .........
душ евное слово агитато- g QTe ряда ,отделов го.  Л ен и н гр ад а  пополнилась Приятий. Н а-дн ях  со - лой, .вдохновляю щей народы  на-
ра, познакомиться с из- .)одского С овета ^ д .  десяткам и  новы х лечеб - стонтся в еч ер  м олоды х ш ей страны  на новые и новые

робно осветила  деятель- ЛЫх учреж дений. избирателей , посвящ ен- успехи. И зучение гениальны х тру-
ность о рганов  здравоох- В заклю чение тов. ный ^Основному Зако н у  д о в  наш его вож д я  в области язы-
ранения. О вечкина р асск азал а  о  наш его государства —  кознания и преломление их в прак-

И итересны  содерж а- —  П ар ти я  и прави- своей депутатской  рабо- С талинской К онститу- тической деятельности  каж дой  ка-
тельны вечера агит- тельство, -  с к азал а  ‘тов. т е . ответила на вопро- ции. По плану работы ф еДры  и каж дого  научного работ-
пункта н а  Лесном, 65. О вечкина, —  повседнев- с ы - заданны е избирате- агитпункта б у д у т  такж е .. н и к а  то лько  начинается. Впереди
Н едавно  зд есь состоя- но забо тятся  о зд о р о вь е  ™ .  проведены  встречи с  д е - , предстоит систем атическая упор-
л ась  встреча избирате- трудящ ихся. Это видно Д ругой  вечер  н а  путатам и местных С ове | н ая и настойчивая работа по ещ е
лей с депутатом  Л ен та - на  примере наш его го- агитпункте был посвя- _ яз н а т ' ' ^ ”
градского  городского рода. Тысячи ленин- ш ен внеш ней политике города, лекции, докла
Совета депутатов  тру- градц ев отды хали в этом  наш его государства . С Ды> вечера.

рой, почитать свеж ие 
газеты  и ж урналы .

более  глубокому, творческом у ов.- 
ладению  м арксистско  - ленинской 
теорией.

Д оцент Е. З А Р Е Ц К И Й



ДОРОЖИТЬ ЧЕСТЬЮ 
ИНСТИТУТА

*  * *

Беречь неродное добро
В июле этого  пода 

студенты  м осковских 
институтов обратились 
к  студентам  всех вы с
ших учебных заведений 
с призывом обеспечить 
социалистическую  со 
хранность зданий, обору
дования, инвентаря сту
денческих .общежитий, 
удлинить срок их с л у ж 
бы, озеленить террито
рии.

Э то обращ ение было 
поддерж ано  М инистерст
вом выошего образо ва
ния СС С Р и Ц К  сою за 
работников высшей 
ш колы  и научны х у ч 
реж дений. Н а него ж и 
во откликнулось сту 
денчество всех  высш их 
учебны х заведений. 
Э тот призыв послуж ил 
новым вкладом  в  дело  
экономии государствен
ных средств —  движ е
ние, в  котором  участву
ют ©се трудящиеся! н а 
шей Родины.

К сож алению , среди 
студентов наш его ин
ститута не все  товари
щ и береж но о тн осят
ся к социалистической 
собственности. С ту
ден т  энергомаш инострои
тельного ф аку льтета  
Б реев  подверг серьезной 
опасности вновь восста
новленный четвертый 
студенческий корп-ус, д о 
пусти в по преступной 
небрежности возникно
вение пож ара  © ком нате 
этого  общ еж ития. О пас
ность бы ла вел и ка  — 
сгорело  ценное государ
ственное имущ ество: по
стельны е п ри надлеж но
сти, инвентарь.

С тудент м еталлурги 
ческого ф акультета  
С. М езам ундимов разбил 
стекло  в  своей ком нате 
и д л я  ремонта вынул 
стекла из рамы бытовой 
комнаты.

Конечно, т ак и е  н ебла
говидны е поступки со 
верш аю т лиш ь о тд ел ь
ны е лю ди , не достойные 
звания советского сту 
дента. К оллектив инсти
ту та  в  состоянии при
зв ать  наруш ителей к по
р яд к у . К сожалению , д о  
сих пор общ ественные 
организации  ин ститу
т а  —  профком, комитет 
комсомола, бюро
В Л К С М  ф акультетов  
проходят мимо этих воз
м утительны х фактов.

Вопросы культуры

имеют для  нас больш ое 
значение. О бразцовое 
поведение студента ® 
институте является  о д 
ним из ее  проявлений. 
М еж ду тем не в с е  © 
этом отнош ении в ин
ституте обстоит благопо
лучно. С тоит утром в о й 
ти  в  трам вай , к о гд а  н а 
ши студенты  отправ
ляю тся на занятия . П о д
час среди них можно 
встретить и  таки х , к о то 
ры е отказы ваю тся д а ж е  
уплатить плату  з а  про
езд . К  таки м  относятся 
студенты  Е. Б елоцер- 
ковский, Э. К острю ко- 
вич, В. М елихов, А. К а р 
пов, В. И гнатенко, 
Б. Н естеров, Н. Ш ары- 
гин, И . Бонцев, А. Борд- 
ников, Г. Ж у р ав л ев , 
В. Арямов.

Н едавн о  поступила 
ж ал о б а  от  работников 
городского транспорта 
на студентов наш его 
института, которы е, ж е 
л а я  выйти на повороте 
из трам вая , заторм озили 
его  на зад н ей  пл о щ ад ке  
ручным тормозом, пере
грузили мотор головного 
тр ам вая  и вы вели его  и з  
строя.

Н а поведение студен 
тов  больш ое влияние 
м ож ет о к азать  профес- 
сорско - преподаватель
ский состав. Р оль  его в 
деле  воспитания студен 
чества трудно переоце
нить. М еж ду тем, е ж е 
дневно н абл ю дая  ф акты , 
подобные упомянутым, 
профессора, преподава
тели проходят мимо них, 
'не считая, видимо, сво
им долгом вести  воспи
тательную  работу вне 
стен аудитории.

К оллектив наш его ин
ститута известен всей 
стране своими дости ж е
ниями. Тем более д о с а д 
ны эти отдельны е н е 
нормальности. Д и рекци я  
института уверена, что 
затрон уты е в  этой 
статье  вопросы найдут 
ж ивой отклик среди 
студенчества, преподава
телей  и общ ественны х 
органи зац ий . Борьба за  
высокую  честь своего 
института долж на стать 
кровным делом  каж дого  
члена наш его ко л л ек
тива.

Б . Б Е Л Ь Т И Х И Н ,
зам . директора 

по адм инистративно-
хозяйственной части

В своих п исьм ах ,  
присланных в редак
цию, т т .  Б ельтихин и 
Обидина, совершенно 

своевременно поднимают вопрос о сохранности 
социалистической собственности, о борьбе за вы 
сокую честь своего учебного заведения. Факты, 
сообщенные обоими этими авторами, к  сожале
нию, еще имеют место в стенах нашего инсти 
тута .

Редакция просит студентов, профессоров, пре
подавателей, а также общественные организации 
высказаться на страницах газеты по сущ еству 
затронуты х вопросов,

Г л у б о к о  и з у ч а т ь  
свою специальность

Рис. К- Б екташ ева

Ф А Л Ь Ш И В Ы Е  З В У К И

Зачем они ходят в клуб?
В студенческом  го р о д 

ке наш его института о т 
кры т клуб. В свободное 
от  занятий  врем я моло
д е ж ь  зд есь  м ож ет к у л ь
турно  отдохнуть: пове
селиться, почитать све 
ж ие га зе ты  и ж урналы , 
поиграть на м узы каль
ных инструментах, -при
н я ть  участие в работе 
к р у ж ко в  худож ествен 
ной сам одеятельности.

О днако  есть у нас т а 
кие студенты , которы е 
вд у т  в кл у б  не отды 
хать , а меш ать своим 
товарищ ам . П одчас 
можно видеть, к ак  тот 
или иной молодой чело
в ек  заходит в  клуб в  
головном уборе, шумит, 
бросает на иол  окурки, 
•небрежно относится к 
клубному им ущ еству. 
Особенно «отличается» 
в  этих  неблаговидны х 
д е л а х  студент 134-й 
группы  П елъц. Он не
р е д к о  сади тся  за  р ояль, 
но вместо игры бьет изо 
всех сил по к лави ш ам  
до  тех пор, пока

устанет. И нструм ент от  
так о го  варварского  об
ращ ения раньш е воеме- 
ни вы ходит и з строя,

В подобных ж е  по
ступках  зам ечены  сту
денты  Клиш е век и и (ф и
зико-м еханический ф а 
культет) и  И скандро»  
(энергом аш иностроитель

ный ф ак у льтет ). Они 
наш ли «способ» прони
кать  в клуб через... о к 
но или форточку. А с ту 
ден т  Вольпов (электро
механический ф ак у л ь
тет) на одном из вече
ров, чтобы пройти в зал, 
чуть не вы лом ал дверь.

С праш ивается: зачем  
эти студенты  ходят  в 
клуб? З а  безобразное 
отнош ение к  социали
стической собственности 
комитету В Л К С М , проф
союзной организации 
давно  бы следовало  
этих нерадивы х студен 
тов привлечь к ответу.

Е. О Б И Д И Н А , 
завхоз клуба

□
H a-днях откры вается  конфе

ренция научно-технического сту
денческого общ ества наш его ин
ститута. С заметны ми успехами 
приходят к этой конференции 
круж ки  НТО политехников. Ч ле
нами общ ества вы полнено свыше 
250 научных работ, многие из ко
торых имеют ценность д л я  произ
водства, прочтено 255 докладов , 
проведено 140 научно-технических 
бесед в группах .

В деятельности Н ТО , однако, 
имеет место и ряд  серьезны х не
достатков, которы е не останутся 
без внимания конференции. Н иже 
мы помещ аем статью  научного  ру
ководителя общ ества студентов 
профессора Ю . В. Баймакова, 
вскры ваю щ ую  некоторы е и з этих 
недостатков.

В полном разгаре  учебный год . 
Тысячи студентов слуш аю т л е к 
ции, работаю т в  лабораториях , в  
чертеж ны х, заним аю тся © кабине
тах  м арксизм а-ленинизм а и поли
тической экономии.

М ногие студенты  в н астоящ ее 
время чувствую т потребность в  
сам остоятельной работе в о б л а 
сти  их непосредственной спе
циальности. Они хотят вести ис
следования в  лаб ораториях , бесе 
д о в а ть  с преподавателям и и 
глубж е, с м арксистско-ленинских 
позиций, и зу чать  основны е ди с
циплины, определяю щ ие их б у д у 
щ ую  специальность, приобретать 
инж енерны е и научны е навыки.

Эти студенты  в их сам остоя
тельной научной творческой р або 
те  с о ед и н я ю т ся  научно-техниче
ским общ еством студентов. В 
прош лом учебном году  Н Т О  сту 
дентов  наш его  института насчи
ты в ал о  1065 человек, т. е. 23 про
цента  о т  всего состава  студен- 
тов-политехников. Э то  не много. 
М инистр вы сш его образования 
тов. 'К аф танов в своем пр и казе  от  
11 сентября 1950 го д а , посвящ ен
ном работе Н Т О  вузов, отмечает 
настоятельную  необходимость уси
ления и х  работы.

Н аш  институт о б л а д а ет  м ощ 
ной лабораторной  базой  и всеми 
возмож ностями ДЛ'Я того, чтобы 
привлечь студентов к сам остоя- 
т ель ной н а у ч но- иссл едова  тел ьс кой 
деятельности . О днако  количество 
студентов, охваченны х круж кам и 
Н Т О , говорит о  недостаточной

работе, проделанной  нами в  этой 
области . Р уко во дство  каф ед р  у 
нас ещ е н е  стоит близко к с т у 
дентам .

П роверка работ студенческих  
научных общ еств  проводилась по
средством смотров. П о сл е  этого 
в  министерство были представле
ны отчеты отдельны х научно-ис
следо вател ьски х  работ. С огласно 
данным, приведенным тов. К аф та- 
новым, 387 вузов  представили па 
смотр 4787 работ, т. е . в  среднем 
на один  ©уз 123 работы. Н ТО  
политехников представило всего  
43 работы , количество очень м а
л о е  д л я  так о го  гиганта, каким 
является  наш  институт. И з пред
ставленны х 4787 работ отмечено 
министерством 1059 к ак  лучш ие, 
и з них  всего  18 работ сту денто©- 
политехников.

Значи т л и  это, что наш и сту 
денты  менее талантли вы , чем 
студенты  других вузов? Конечно, 
нет. Д е л о  в том, что студенты- 
политехники, работаю щ ие в л а б о 
раториях, не оф орм ляю т т щ а те л ь 
но своих работ, к а к  это  принято 
у научны х работников. И ссл ед о 
ван и е  до л ж н о  зак ан ч и в аться  хо
рош о обработанной, продуманной 
статьей  или отчетом, а у н ас  не
редко  студенты  бросаю т работу 
незаконченной. В этой неряш ли
вости  повинны н научны е суко- 
воднтелн к р у ж ко в  и  заведую щ ие 
каф едрам и, н е  уделяю щ ие д о л ж 
ного вним ания студентам , рабо
таю щ им  п о д  их руководством .

В  деятельности  научно-техниче
ски х  к р у ж ко в  института м огут с 
больш ой пользой дл'Я себя при
нять участие и студенты  м л ад 
ших курсов. И мею тся кр у ж ки  м а 
тем атики , физики, общ ей  химии, в  
которы х студенты  первого и вто
рого  курсов  м огут более  у глу б
ленно изу чать  эти  важ нейш ие 
предметы, приобретать лаб о р ато р 
ные навы ки и получать консуль
таци и  по' интересую щ им их вопро
сам.

Р а б о т а  © к р у ж ках  Н Т О  явл яет
с я  одной иэ важ нейш их форм 
воспитания полноценного совет
ского  специалиста. Заведую щ ие 
каф едрам и, ком сом ольская и проф
сою зная организации наш его ин
ститута долж ны  удел и ть  этой 
работе максимум внимания.

Проф ессор Ю . Б А Й М А К О В , 
научный руководитель совета 
НТО студентов

| В. Н. Ш Р Е Т Е Р  I

Д л я  
в е л и к и х  
с т р о е к

К оллектив научных со
трудников лаборатории 
электрических машин на
шего института, руково
димый лауреатом  С та
линской премии, членом- 
корреспондентом А каде
мии наук СССР, докто
ром технических наук, 
профессором М . П. Ко
стенко, приступил к вы
полнению больш ой ра
боты, р езультаты  кото
рой окаж ут сущ ествен
ную практическую  по
мощ ь при сооруж ении 
сталинских новостроек. 
Т ак , сейчас сотрудники 
лаборатории проводят 
исследования машин мо
дел и  д л я  Куйбыш ев- 

. ской ГЭС и д л я  дру-
На снимке (слева направо): аспиранты гих крупны х электро- 

p. Г. Долматов, 3. С. М кртчян, профессор станций. Больш ую  по
мощь при проведении 
эксперим ентальны х ис
пы таний маш ин оказы - 
ваю т работники зав о д а  

Ф ото С. Ш умкова «Э лектросила».

М. П. Костенко и доцент Е. Д. Несгово- 
рова проводят испытания машин

Н а 64-м го ду  ж изни скоропо
стиж но скон чался  крупнейш ий 
энергетик нашей страны , за в е 
дую щ ий каф едрой паровы х  кот
лов  наш его института д о к то р  тех
нических н аук  профессор В л ад и 
мир Н иколаеви ч  Ш ретер.

В его  л и ц е  мы преж деврем енно 
потеряли одн ого  и з  крупнейш их 
ученых в области  котельной т ех 
ники, котором у принадлеж ит 
честь создания научны х основ  
этой важ нейш ей о трасли  энерго
маш иностроения.

В ладимир Н иколаевич бы л з а 
мечательны м педагогом . Ему при
н ад л еж ат  огромны е засл у ги  в  д е 
л е  создан и я  в  Л енинградском  
технологическом, а затем  в  П оли
техническом институте спец иали
зации  в области котельны х у с т а 
новок. Б л аго д ар я  е го  о р ган и за 
ционному и педагогическом у т а 
ланту, советская котельн ая  про
м ы ш ленность и  исследовательские 
организации  получили больш ое 
количество специалистов-котель- 
щ иков.

Проф ессор Ш ретер бы л одним 
из со здател ей  советской ш колы 
котельщ иков, основоположником 
и организатором  научно-исследо
вательско й  базы  советского  кот- 
лостроения. Е го  прямой засл у го й  
является  создание  Ц ентрального 
научно-исследовательского  котло
турбинного института. В работе 
этого  института В ладимир Н ико
л аеви ч  принимал активнейш ее 
участие д о  последнего дн я  своей 
жизни.

В ладимир Н иколаевич никогда 
не зам ы кал ся  в  области то лько  
научных и педагогических вопро
сов. Он бы л инженером с гр о 
мадным кругозором, принимавш им

активнейш ее участие © разреш е
нии многочисленны х вопросов с о 
ветской энергетики и особенно 
энергетических вопросов Л ен ин
гр ад а  и Л ен инградской  области.

О собенно следует  отм етить д е я 
тельн ость тов. Ш ретера в о  врем я 
Великой Отечественной войны и 
б л о к ад ы  Л ен инград а. Он проявил 
себ я  к ак  пламенны й патриот сво
ей Родины  и сво его  города. Н е 
см отря на тяж ел о е  физическое со 
стояние, В ладимир Н иколаевич 
развил  ш ирокую  деятельность, на
правленную  на изы скание наибо
л е е  экономичных методов исполь
зования топлива, на  разработку  
инструкций по светом аскировке 
котельны х и т. д.

П роф ессор  Ш ретер пользовался 
большим уваж ением  и лю бовью  
с о  стороны  своих многочисленных 
сослуж ивцев. П ринципиальный 
подход к решению лю бы х вопро
сов, нетерпимость к  л ж и  и ф аль
ши, отзы вчивость —  ©се эти к а 
чества В ладим ира Н иколаевича © 
сочетании с  отмеченными сво й 
ствами его, к ак  ученого, п едаго 
га , инж енера и общ ественного 
д еятел я , навсегда запечатлею т 
его  обр аз у всех , знавш их его.

Ш маргунов, Ш ателен, Ф р ан 
цузов, А лексеев , Ф аддеев, 
Петров, Гурьев, К ириллов, 
Гурвич, К антор, Болотов, Д во 
рецкий, Д енисенко, Ш варц
ман, Вайнер «  другие
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